

横浜市立瀬ヶ崎小学校 学校便り



# せがさきの風

〒236-0037 横浜市金沢区六浦東三丁目 2 番 1 号  
 <TEL> 781-2446・2447 <FAX> 701-4892  
 <MAIL> y3segasa@edu.city.yokohama.jp  
 <HP> <http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/segasaki/>



主体的な姿を大切に

副校長 登坂 峰行

11月の暖かい日は「小春日和」とよばれています。立冬は過ぎましたが、青空が広がる校庭では、明るい日差しの中、長縄集会に向けて練習する姿やボールを追いかける姿が見られました。ところが、11月24日は真冬のように寒くなり雪も降りました。二日前の11月22日は暦の上で雪がちらつき始める「小雪」でした。今年はその名の通りになり、うっすら積もった雪に子ども達は大喜びでした。11月の初雪は54年ぶりだそうです。

54年前の瀬ヶ崎小学校に降った雪に思いを馳せ、当時の写真をさがしてみました。掲載した写真は1962年の卒業アルバムからの写真で、現在のプール側からの撮影です。校舎など全体の雰囲気は現在に通じる感がありますが、周囲には豊かな自然が広がっています。今と同じように校庭には元気な明るい声が響いていたことと思います。



開校以来、子ども主体の教育活動は脈々と引き継がれています。現在の児童会活動でも児童が自信を持って取り組む姿が見られます。そのひとつがみんなの前で話す姿です。各委員会が主催する集会では、進行や説明の児童がマイクを使わなくともよく聞こえる声ではっきりと話しています。このよい姿は次の学年になっても見られます。また、休み時間に学級の係活動を熱心に取り組む児童もいます。5年生から引き継いだウサギの世話を4年生が行っています。今のところは1階のケージ内にいますが、徐々に飼育小屋の生活が多くなるようみんなで考え、ていねいに育てています。12月3日(土)にはふれあいフェスティバルが開催されます。各学級は発表に向けて取り組みを行っています。リフレの時間(中休み)のことです。2階ホールに三人の1年生が並んで台詞を言う練習をしていました。「いち、に」と台詞を言う間隔のリズムをとったり友達に助言をしたり、自分達の力で上手にできるよう繰り返し練習していました。このように、児童が主体的に取り組む活動を通して生きる力が身に付いていきます。

11月12日(土)には「地域との合同防災訓練」が行われました。200人を超える地域の方々と放水訓練や救急訓練などに参加し、午後からは引き取り下校訓練を行いました。災害発生時には、児童が自分の身を自分で守るために、周囲の状況を捉えてより確かな行動を考えなければなりません。今回の訓練のように、多くの方々と関わったり新しい経験を通して知識を得たりすることがとても大切だと思います。「学校の防災備蓄庫内を初めて見て、中の食料だけではなく炊き出しをして協力することも大切だと思いました。」「非常用のトイレは30分で設置されプールの水を使うこと、そのためにいつも水をためていることがわかりました。」など、児童は地域の皆様方とのはじめての訓練に興味深く参加しました。

地域防災拠点管理運営委員会の皆様をはじめ、金沢消防団7分団、六浦消防出張所、アマチュア無線非常通信協会、赤十字防災ボランティア、青少年指導委員、スポーツ推進委員、地域、PTA役員、保護者の皆様方にはご協力をいただきましたことを心から感謝申し上げます。

# 11月の様子から

1日（火） 6年邦楽教室



（児童の感想から）

お琴、三味線、尺八のすべてが初めてで、どれも難しくて大変だったけど、どれもきれいな音が出ていてすごいとおもいました。（6年 加藤呼春さん）

日本らしい音色に触れて、音の美しさと音を出すことの難しさに触れることができたようです。

7日（月）・9日（水）  
4年福祉体験学習



7日には、金沢こだまの会の寺島隆子さんから白杖介助体験やアイマスク体験を学び、9日には、中村勝雄さん（本校保護者）から車椅子介助体験や車椅子乗車体験を学びました。子どもたちが、共に生きる地域の一員として、自分たちができる福祉活動に積極的に取り組める力をつけてほしいと願って、4年生の学習として瀬ヶ崎小学校が毎年行っている福祉体験学習です。

9日（水）個別宿泊学習出発



この日、個別級の皆さん、ンバークや三浦ふれあいの村での宿泊学習へ出発しました。6年生が、お見送りに並ぶ中、元気に出発していきました。

15日（火）児童朝会  
「みせて、伝えて、つながりたい」



児童朝会で、ふれフェス実行委員から、テーマが発表されました。今年のテーマは「みせて 伝えて つながりたい」です。

10日（木）  
4年ベイスターズ体育授業訪問



4年生の体育「ティーベース」のために、本物の野球選手が学校に来てくれました。ベイスターズのOBや女性のプロ野球選手の登場で、子どもたちのテンションも上がりります。準備体操の仕方からボールの投げ方、バッティングの仕方など、プロスポーツ選手の方法を少しだけ教えていただき、体験できました。

12日（土）  
地域との合同防災訓練



放水訓練

避難場所の区割り訓練

大きな地震が起きた時に、瀬ヶ崎小学校は地域防災拠点となります。発災の時は、地域の方々が避難されてくることを、子どもたちも知ることが大事と考え、初めての『地域との合同防災訓練』を行いました。午後の保護者校訓練では、保護者の方に来校いただき引き渡し訓練を行いました。万が一に備え、今回の訓練を生かし、よりよいものに改善していきたいと思います。ご協力ありがとうございました。

救急法（三角巾の使い方）



AEDによる心肺蘇生法



11日（金）  
みんなのせがさき懇話会

ふれフェスに向けての  
5年生の様子

学校の銀杏の木

11月末の冷え込みで、鮮やかな黄色になりました。カラーでご覧いただけないのが残念です。カラー版は、学校のホームページでご覧いただけるようにいたします。お楽しみに。



なかまタイムの様子

11日（金）、『第2回みんなのせがさき懇話会』を行いました。今回は、子どもたちの様子を懇話会の皆さんに見ていただくことを考え計画いたしました。そして、本校の特色ある活動の「なかまタイム」を中心にご覧いただきました。今の小学校の子どもたちの主体性を重視した取組の様子に、驚かれているご意見やご感想を頂きました。参観後の定例会では、浮須養護教諭から見た児童の様子や学校予算について取り上げ、様々な視点から学校をご覧いただくことができました。